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ATA NÚMERO 60/XV/2.ª SL 

 

Aos quatro dias do mês de outubro de 2023, pelas 09:00 horas, reuniu-se a Comissão 

de Educação e Ciência, na sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença das Senhoras e 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças, que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte ordem do dia: 

 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 

 

 
2. Audição dos peticionários da Petição n.º 190/XV/1.ª – Pedido de reflexão sobre o 

novo sistema de candidatura à universidade com base no mínimo de dois exames e 

obrigatoriedade do exame de português – por videoconferência 

 

 

3. Audição dos peticionários da Petição n.º 196/XV/1.ª – Contra a reativação do 

despacho para devolução dos manuais do 1.º ciclo 

 

 

4. Aprovação de atas 

 

 

5. Comunicações do Presidente 

 
5.1. Informação sobre baixa e distribuição de iniciativas 

 

i. Projetos de resolução – Baixaram para apreciação na especialidade 

 

• Projeto de Resolução n.º 873/XV/1.ª (PS) – Recomenda ao Governo que 

promova melhores condições de acesso ao trabalho para estudantes 

• Projeto de Resolução n.º 881/XV/2.ª (PAN) – Recomenda ao Governo que 

adote medidas de valorização do Estatuto do Trabalhador-Estudante 

 

ii. Projetos de Lei – Baixaram para apreciação na generalidade 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23921
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23927
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233243
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233269
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• Projeto de Lei n.º 875/XV/1.ª (BE) – Cria o programa de emergência para 

o alojamento estudantil 

 

 

5.2. Audição do Ministro da Educação, por requerimento da IL, sobre a recuperação 

de aprendizagens 

 
5.3. Conferência com a EPTA – European Parliamentary Technology Assessment 

sobre avaliação tecnológica nos Parlamentos 

 

5.4. Evento no âmbito do Ano Europeu das Competências 2023 

 

5.5. Reunião com professores e alunos da Universidade de Évora, pedida pelo 

Professor Bravo Nico 

 
5.6. Pedido de audiência para apresentação do Leaders Gang, programa de 

valorização do desempenho académico, no ensino secundário 

 

 

6. Discussão de Projetos de Resolução que baixaram para nova apreciação na 

generalidade 

 

• Projeto de Resolução n.º 476/XV/1.ª (L) – Recomenda ao Governo a 

abolição de taxas de admissão a provas académicas  

• Projeto de Resolução n.º 549/XV/1.ª (PAN) – Recomenda ao Governo a 

eliminação das taxas e emolumentos nas instituições públicas de ensino 

superior para admissão a provas académicas de doutoramento  

 

 

7. Discussão e votação do relatório do Projeto de Lei n.º 891/XV/1.ª (CH) – Consagra 

a obrigatoriedade da existência de canais de denúncia de assédio moral e sexual 

nas Instituições de Ensino Superior 

 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233223
http://eptanetwork.org/
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152485
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152666
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233251
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8. Discussão e votação do relatório de atividades da Comissão respeitante à 1.ª 

Sessão Legislativa 

 

 

9. Discussão e votação do plano de atividades da Comissão para a 2.ª Sessão 

Legislativa 

 

 

10. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do CH 

para audição da Presidente da Fundação para a Ciência e a Tecnologia, sobre os 

valores de financiamento atribuídos ao Centro de Estudos Sociais (CES) 

 

 
11. Outros assuntos 

 

 

12. Data das próximas reuniões 

 

 

 

 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 

 

O Senhor Deputado Tiago Estevão Martins (PS) pediu o adiamento do ponto 9 da 

Ordem do Dia. 

A proposta de Ordem do Dia, com esta alteração, foi aprovada por unanimidade pelos 

Deputados do PS, do PSD e do CH, verificando-se a ausência da IL, do PCP e do BE. 

 
2. Audição dos peticionários da Petição n.º 190/XV/1.ª – Pedido de reflexão sobre o 

novo sistema de candidatura à universidade com base no mínimo de dois exames e 

obrigatoriedade do exame de português – por videoconferência 

 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado Alexandre Quintanilha, deu as boas-

vindas aos peticionários, recordando a grelha de tempos da audição. 

 

Os peticionários referiram o seguinte, em síntese: 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=m6a40I%2fJahVx6bo9vbi4PJJi4v7EjUN%2fgiPw1MX%2bNz0gawtOQAMCDO7N2IgOhY7r5N5YoCRQ0jbNGKNVmyenz1JKjOvEAlPa1cmCpEfmiz3B8ix4XVoBYX8FtewL5bT5URxFV5e5a9Ry7qyld3aeU9j6n8c2c0qH5rT3JCTgtlVyMy2hP5DYSNLcwC8rcMTz4R2Wc%2bqBViyoXXCUp2BTq2Zw0iS2SKAwVRAxCTa5v9fOM%2f2rVnJn6IciK4TALQxLUGeNilj3anhRFR%2b5tfoxQFR7bFkUoAjHLr9cIKTnoMSRFVdu0OTG1Ci1rwL81VCYrgLQKlKk3agTsOLYQHGVYAdsB65AuWe1l2%2fas%2fPhEJbmb8HwQPZWHOnoOHDzmos0qNgoIB7ufjRZ9fcEwbuwGBWYTRCSYd%2fND5UMOFsVNcUD%2faQblTxRflIwE0mRrPfI&fich=21+-+GPCH+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+da+Presidente+da+FCT.pdf&Inline=true
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23921
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• Esta petição não é um apelo ao facilitismo, os alunos trabalham para a excelência, 

para resultados positivos e os exames são importantes e são uma forma de garantir 

a equidade social; 

• Pedem para que haja uma reflexão sobre a obrigatoriedade do exame de Português 

e sobre a sua pertinência já que alguns alunos vão fazer 3 exames e outros vão ter 

de fazer 4 exames dependendo do número de exames exigidos nas universidades, 

como por exemplo Medicina; 

• É importante uma reflexão sobre o sistema de candidatura à universidade em que 

valorize mais a pessoa e não tanto o aluno enquanto um número; 

• É necessária uma reflexão sobre a educação em geral e mais do que o problema 

dos exames é importante refletir sobre a escola e refletir sobre o sistema educativo 

atual e sobre as estratégias que são usadas no ensino; 

• Nas questões da educação é importante ouvir mais, ouvir mais os alunos, ouvir 

mais os encarregados de educação, ouvir mais os professores e ouvir mais os 

diretores de turma que são quem está em contato com os encarregados de 

educação e com os alunos e deparam-se com muitos problemas que se calhar 

quem estabelece as diretrizes para o processo de ensino não tem consciência; 

• Percebem o valor da nossa língua materna, mas consideram que doze anos a 

frequentar a disciplina de Português garante uma aprendizagem satisfatória da 

língua; 

• Consideram que a saúde mental é tão importante quanto a saúde física ou até mais 

e que a escola por si só agrava os problemas mentais dos adolescentes como a 

ansiedade, o stress e a depressão e este devia ser um dos focos primordiais de 

todo o sistema educacional. 

 

Intervieram depois os Senhores Deputados Pompeu Martins (PS), António Cunha 

(PSD), Gabriel Mithá Ribeiro (CH), Carla Castro (IL) e Alfredo Maia (PCP) que pediram 

esclarecimentos e se pronunciaram sobre a matéria. 

 

Na sequência das questões e observações expressas pelos Senhores Deputados, os 

peticionários referiram o seguinte, em síntese: 
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• A língua portuguesa é património, mas o exame de Português não está a avaliar o 

conhecimento que temos da língua, mas sim o conhecimento para decorar 

gramática, para decorar textos, para a interpretação; 

• Já foi mencionada a saúde mental e é verdade que temos de melhorar na escola e 

em todo o sistema educativo. Não só de melhorar as condições para que a saúde 

mental dos alunos não seja tão agravada, como este exame vai claramente afetar, 

porque é necessário ter em conta o padrão social dos alunos estão porque alguns 

não conseguem pagar explicações enquanto outros vão estar claramente mais 

preparados o que causa um desequilíbrio; 

• Concluíram dizendo que os exames são fundamentais, mas é preciso entender que 

valorizar apenas esse aspeto descartando e pondo de lado outros cria 

desigualdades sociais. 

 

A gravação da audiência e documentação complementar estão disponíveis na página 

da Petição, pelo que se dispensa maior desenvolvimento na ata. 

 

3. Audição dos peticionários da Petição n.º 196/XV/1.ª – Contra a reativação do 

despacho para devolução dos manuais do 1.º ciclo 

 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado Alexandre Quintanilha, deu as boas-

vindas à peticionária, recordando a grelha de tempos da audição. 

 

A peticionária referiu o seguinte, em síntese: 

• A peticionária mencionou que na opinião de uma professora de 1.º ciclo, são muito 

importantes os trabalhos manuais físicos, que o digital é completamente 

inapropriado, os manuais devem ser atrativos, motivadores e com propostas de 

trabalho diversificadas; 

• Considera que os manuais devem ser completamente trabalhados, escritos, 

pintados, sublinhados, colados com os autocolantes para que as diferentes 

propostas de trabalho vão de encontro às necessidades dos alunos; 

• Entende que ler, escrever e aprender na escola são fundamentais para o 

desenvolvimento educacional e intelectual dos alunos. A leitura desempenha um 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23921
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23921
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23927
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papel central no processo de aprendizagem pois permite o acesso a informações 

diversas, aprimora o vocabulário a compreensão textual na escola e que os alunos 

devem ser incentivados a ler; 

• Salientou que não está contra a devolução e reutilização dos manuais, mas para 

que seja viável então tem de haver uma grande restruturação dos manuais 

adotados; 

• Falou nos manuais digitais, que pensa que também se irá aplicar ao 1.º ciclo e 

aplicando-se é algo que não faz sentido porque uma das opções é devido à 

reutilização ou ser bom para o ambiente e pede que seja tido em consideração o 

facto de vários países como a Suécia, a Dinamarca, o Reino Unido e a Noruega 

terem voltado atrás no processo de digitalização, países que já estavam 

extremamente avançados e que viram os efeitos negativos que esta transição teve 

na educação sobretudo no domínio da leitura e da concentração; 

• Por último referiu que o recurso aos meios digitais ainda não é uma realidade 

acessível a todos os alunos o que potencia um agravamento de desigualdades e 

oportunidades, portanto é crucial sim incentivar a leitura e a escrita desde cedo na 

vida das crianças, criar um ambiente rico em materiais de leitura, histórias e 

oportunidades para praticar a escrita. 

 

Intervieram depois os Senhores Deputados Agostinho Santa (PS), António Cunha 

(PSD), Gabriel Mithá Ribeiro (CH), Carla Castro (IL), Alfredo Maia (PCP) e Joana 

Mortágua (BE) que pediram esclarecimentos e se pronunciaram sobre a matéria. 

 

Na sequência das questões e observações expressas pelos Senhores Deputados, a 

peticionária referiu o seguinte, em síntese: 

• Não é contra a reutilização dos manuais, considera importantíssimo, mas no 1.º 

ciclo é muito complicado tendo em conta as necessidades pedagógicas e a idade 

das crianças; 

• Entende que a gratuidade dos manuais vem pela reutilização, mas tem que haver 

uma base financeira, tem que haver sustentabilidade e de maneira alguma se deve 

mudar isso para os ciclos seguintes, as crianças/jovens têm que ser 

responsabilizadas e têm que ter essa participação na sociedade e também têm de 

contribuir; 
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• Referiu que no 1.º ciclo ou se efetua uma reestruturação ou terá de ser criado um 

livro de fichas que faça parte desse manual, no qual os alunos possam escrever, 

mas os livros de fichas não são grátis. 

 

A gravação da audiência e documentação complementar estão disponíveis na página 

da Petição, pelo que se dispensa maior desenvolvimento na ata. 

 

4. Aprovação de atas 

 

A ata da reunião da Comissão de dia 26 de setembro foi aprovada por unanimidade 

pelos Deputados do PS, do PSD, do CH, da IL e do PCP, verificando-se a ausência do 

BE. 

 

5. Comunicações do Presidente 

 
 

5.1. Informação sobre baixa e distribuição de iniciativas 

 

iii. Projetos de resolução – Baixaram para apreciação na especialidade 

 

O Senhor Presidente deu nota que o Projeto de Resolução n.º 873/XV/1.ª (PS) – 

Recomenda ao Governo que promova melhores condições de acesso ao trabalho para 

estudantes e o Projeto de Resolução n.º 881/XV/2.ª (PAN) – Recomenda ao Governo 

que adote medidas de valorização do Estatuto do Trabalhador-Estudante tinham sido 

aprovados na generalidade a 29/09 e que tinham baixado à Comissão para apreciação 

na especialidade. 

O Senhor Deputado Tiago Estevão Martins (PS) solicitou que fosse verificado se a 

conexão com a 10.ª Comissão seria mais adequada uma vez que algumas temáticas 

abordadas seriam mais do âmbito dessa Comissão do que da Comissão de Educação 

e Ciência. 

O Senhor Presidente sugeriu que fosse questionada a 10.ª Comissão uma vez que já 

tinham sido informados, voltando este assunto a uma reunião posterior. Nada houve a 

opor. 

 

iv. Projetos de Lei – Baixaram para apreciação na generalidade 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23927
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23927
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233243
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233269
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O Senhor Presidente informou que o Projeto de Lei n.º 875/XV/1.ª (BE) – Cria o 

programa de emergência para o alojamento estudantil, tinha baixado à 6.ª Comissão 

como Comissão competente, em 13/09/2023, em conexão com a 8.ª Comissão e que 

em 20/09/2023 foi redistribuído à Comissão de Educação e Ciência (Comissão 

competentes) em conexão com a 6.ª Comissão. O relator cabe ao GP do PS e a 

apreciação do relatório será na reunião da Comissão de 18/10/2023. 

O Senhor Deputado Tiago Estevão Martins (PS) informou que indicaria o Deputado 

relator posteriormente. 

 

5.2. Audição do Ministro da Educação, por requerimento da IL, sobre a recuperação 

de aprendizagens 

 

O Senhor Presidente deu nota de que o Senhor Ministro da Educação respondeu 

indicando a disponibilidade para a audição nos dias 16 ou 18 de outubro. Tendo em 

conta que nos dias 16 e 17 de outubro irão decorrer as Jornadas Parlamentares do PSD 

pelo que a data mais favorável para a audição seria o dia 18 de outubro. 

O Senhor Deputado Tiago Estevão Martins (PS) sublinhou que não se opunham, mas 

frisou a necessidade de tentar reunir dentro do período ordinário, especialmente em 

semanas em que a terça-feira está disponível. Salientou ainda que sendo o primeiro dia 

de trabalhos parlamentares, nessa semana, e não sendo a grelha muito extensa a 

reunião poderia começar um pouco mais tarde minimizando os transtornos que daí 

possam advir. 

O Senhor Presidente agradeceu o facto de não se oporem e explicou que à quarta-feira 

há sempre muitas reuniões de Comissões o que é particularmente difícil para os grupos 

parlamentares com menos número de Deputados, mas também é preciso equilibrar para 

os Deputados que têm de vir de muito longe, sugerindo as 10 horas. 

Nada havendo a opor a audição ficou agendada para dia 18 de outubro, às 10 horas. 

 

5.3. Conferência com a EPTA – European Parliamentary Technology Assessment 

sobre avaliação tecnológica nos Parlamentos 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233223
http://eptanetwork.org/
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O Senhor Presidente explicou que a EPTA é uma organização com 26 membros, 

maioritariamente países europeus que têm estruturas que fazem avaliação tecnológica 

nos vários países. Inclui também o Parlamento Europeu e o Conselho da Europa. 

A Presidência é rotativa e este ano pertence à Catalunha. 

A reunião anual dos practitioners, será em Lisboa, nos dias 24, 25 e 26 de outubro. 

Sugeriu que fosse realizada uma Conferência no âmbito da Comissão de Educação e 

Ciência em que fosse pedido a vários destes grupos que explicassem, não só como 

funcionam, porque alguns estão dentro do Parlamento, e darem-nos alguns exemplos 

específicos de trabalho que tenha tido impacto na legislação do seu país. 

O desafio de virem cá foi aceite, neste momento estão confirmados a Espanha, a 

Dinamarca, os Países Baixos, os Estados Unidos, muito provavelmente o Reino Unido, 

a Alemanha e a Catalunha. Também vêm, mas não disseram que gostariam de falar, a 

Áustria, a Bélgica e a Noruega. 

Colocado à consideração dos Senhores Deputados e nada houve a opor. 

Deu ainda nota que iria convidar algumas estruturas portuguesas a estarem presentes 

que já têm alguma experiência no trabalho de ajudarem na preparação da legislação, 

incluída a Academia das Ciências de Lisboa. Deu conta ainda que o Senhor Presidente 

da Assembleia da República infelizmente nessa semana não estará disponível embora 

tivesse manifestado que gostaria muito de estar presente. 

Transmitiu ainda que este assunto foi levado à Conferência dos Presidente das 

Comissões Parlamentares. 

 

5.4. Evento no âmbito do Ano Europeu das Competências 2023 

 
O Senhor Presidente informou que falou com a falou com a Senhora Presidente da 10.ª 

Comissão que sugeriu que também fosse envolvida a 4.ª Comissão, com cujo 

Presidente também já falou. Ambos estão muito interessados em organizar este evento 

e a questão é quais as entidades que devemos convidar a estarem presentes e qual a 

data. 

Solicitou contributos aos grupos parlamentares para que o evento se realize ainda este 

ano. 

http://eptanetwork.org/members
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5.5. Reunião com professores e alunos da Universidade de Évora, pedida pelo 

Professor Bravo Nico 

 

O Senhor Presidente deu nota que a reunião tem como objetivo proporcionar um 

contacto dos estudantes com o Parlamento, em particular no que se refere à sua 

competência legislativa e fiscalizadora, na área da Educação, com um grupo de cerca 

de 35 alunos e professores da licenciatura em Ciências da Educação da referida 

Universidade, no dia 16 de novembro, às 14h00. Reunião presidida pelo Presidente da 

Comissão e aberta aos Deputados que queiram estar presentes, de forma a assegurar, 

se possível, um Deputado por grupo parlamentar. 

Nada houve nada a opor por parte dos grupos parlamentares. 

 

5.6. Pedido de audiência para apresentação do Leaders Gang, programa de 

valorização do desempenho académico, no ensino secundário 

 

O Senhor Presidente informou que a Comissão recebeu um pedido de audiência para 

apresentação do Leaders Gang, para dia 8 de novembro, às 14h00, com um grupo que 

inclui até 10 participantes. Reunião presidida pelo Presidente da Comissão e aberta aos 

Deputados que queiram estar presentes, de forma a assegurar, se possível, um 

Deputado por grupo parlamentar. 

Nada houve nada a opor por parte dos grupos parlamentares. 

 

6. Discussão de Projetos de Resolução que baixaram para nova apreciação na 

generalidade 

 

A nova apreciação na generalidade do Projeto de Resolução n.º 476/XV/1.ª (L) – 

Recomenda ao Governo a abolição de taxas de admissão a provas académicas e do 

Projeto de Resolução n.º 549/XV/1.ª (PAN) – Recomenda ao Governo a eliminação das 

taxas e emolumentos nas instituições públicas de ensino superior para admissão a 

provas académicas de doutoramento foi adiada devido à impossibilidade dos 

proponentes. 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152485
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152666
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7. Discussão e votação do relatório do Projeto de Lei n.º 891/XV/1.ª (CH) – Consagra 

a obrigatoriedade da existência de canais de denúncia de assédio moral e sexual 

nas Instituições de Ensino Superior 

 

O Senhor Deputado Alfredo Maia (PCP) apresentou o seu relatório o qual foi aprovado 

por unanimidade pelos Deputados do PS, do PSD, do CH, da IL e do PCP, registando-

se a ausência do BE. 

 

8. Discussão e votação do relatório de atividades da Comissão respeitante à 1.ª 

Sessão Legislativa 

 

Submetido à votação o relatório de atividades foi aprovado por unanimidade pelos 

Deputados do PS, do PSD, do CH, da IL e do PCP, registando-se a ausência do BE. 

 

9. Discussão e votação do plano de atividades da Comissão para a 2.ª Sessão 

Legislativa 

 

Este ponto foi adiado a pedido do Grupo Parlamentar do PS. 

 

10. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do CH 

para audição da Presidente da Fundação para a Ciência e a Tecnologia, sobre os 

valores de financiamento atribuídos ao Centro de Estudos Sociais (CES) 

 

O Senhor Deputado Gabriel Mithá Ribeiro (CH) apresentou o requerimento do seu grupo 

parlamentar. Intervieram os Senhores Deputados Tiago Estevão Martins (PS), António 

Cunha (PSD) e Alfredo Maia (PCP) justificando as razões pelas quais iriam votar contra 

este requerimento, bem como a Senhora Deputada Carla Castro (IL) que, considerando 

um tema da maior importância, no quadro da transparência e do escrutínio dos dinheiros 

públicos votaria favoravelmente. O Senhor Deputado Gabriel Mithá Ribeiro (CH) 

solicitou a palavra para responder às intervenções dos Senhores Deputados. Submetido 

à votação o requerimento foi rejeitado com os votos contra do PS, do PSD e do PCP e 

os votos a favor do CH e da IL, registando-se a ausência do BE. 

 
11. Outros assuntos 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233251
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=m6a40I%2fJahVx6bo9vbi4PJJi4v7EjUN%2fgiPw1MX%2bNz0gawtOQAMCDO7N2IgOhY7r5N5YoCRQ0jbNGKNVmyenz1JKjOvEAlPa1cmCpEfmiz3B8ix4XVoBYX8FtewL5bT5URxFV5e5a9Ry7qyld3aeU9j6n8c2c0qH5rT3JCTgtlVyMy2hP5DYSNLcwC8rcMTz4R2Wc%2bqBViyoXXCUp2BTq2Zw0iS2SKAwVRAxCTa5v9fOM%2f2rVnJn6IciK4TALQxLUGeNilj3anhRFR%2b5tfoxQFR7bFkUoAjHLr9cIKTnoMSRFVdu0OTG1Ci1rwL81VCYrgLQKlKk3agTsOLYQHGVYAdsB65AuWe1l2%2fas%2fPhEJbmb8HwQPZWHOnoOHDzmos0qNgoIB7ufjRZ9fcEwbuwGBWYTRCSYd%2fND5UMOFsVNcUD%2faQblTxRflIwE0mRrPfI&fich=21+-+GPCH+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+da+Presidente+da+FCT.pdf&Inline=true
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O Senhor Presidente informou que participou na Conferência dos Presidentes das 

Comissões Parlamentares e transmitiu que o Senhor Presidente da Assembleia da 

República falou no novo Regimento da Assembleia da República (RAR) que irá afetar o 

regulamento das Comissões, terão de ser alterados em conformidade. Só foram 

discutidas as grelhas para o Orçamento do Estado e também foi feito um sumário do 

que as várias Comissões apresentaram como Relatório de Atividades e Plano de 

Atividades em que solicitou que estes dois documentos estivessem finalizados tão breve 

quanto possível. 

 

12. Data das próximas reuniões 

 

Neste ponto o Senhor Presidente da Comissão lembrou que no dia 10/10, às 14h00 terá 

lugar uma reunião presidida pelos Presidentes da 8.ª e da 11.ª Comissões, aberta a 

todos os Deputados da Comissão – Audiência conjunta à Associação Portuguesa de 

Educação Ambiental (ASPEA), com apresentação de propostas de discussão entre 

jovens e Deputados relativas ao projeto «Vamos Cuidar do Planeta» e que os GP 

deverão indicar os Deputados que estarão presentes nesta audiência. 

Também no dia 10/10, às 15h00, será a reunião ordinária da Comissão. 

Informou ainda que nos dias 16 e 17 de outubro serão as Jornadas Parlamentares do 

PSD. 

No dia 18/10, às 10h00 será a audição do Senhor Ministro da Educação, por 

requerimento da IL, sobre a recuperação de aprendizagens. 

O Senhor Presidente recordou que no dia 24/10, às 14h30 ou 15h00 será a Conferência 

com a EPTA – European Parliamentary Technology Assessment sobre avaliação 

tecnológica nos Parlamentos. 

Por último, no dia 25/10, às 09h00 – Audição do Conselho Nacional de Ética para as 

Ciências da Vida para apresentação do relatório sobre o Estado da Aplicação das Novas 

Tecnologias à Vida Humana e respetivas implicações de natureza ética e social, 

dedicado às Tecnologias Disruptivas em Saúde: Edição Genómica e Inteligência 

Artificial, realizada conjuntamente com a Comissão de Assuntos Constitucionais, 

Direitos, Liberdades e Garantias e a Comissão de Saúde – CNECV tem disponibilidade 

e a 1.ª Comissão têm disponibilidade aguarda-se confirmação da 9.ª Comissão. 

https://aspea.org/index.php/pt/o-que-fazemos/projetos-nacionais/vamos-cuidar-do-planeta
http://eptanetwork.org/
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A reunião foi gravada em suporte áudio, pelo que se dispensa o seu desenvolvimento 

desta sede. 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 11h05, dela se tendo lavrado a 

presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

Palácio de São Bento, 4 de outubro de 2023. 

 

 

O Presidente da Comissão, 

 

(Alexandre Quintanilha)  

http://media.parlamento.pt/site/XVLEG/SL2/COM/08_CEC/CEC_20231004_3.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 
 Agostinho Santa (PS) 
 Alexandre Quintanilha (PS) 
 Ana Isabel Santos (PS) 
 Bruno Aragão (PS) 
 Catarina Lobo (PS) 
 Lúcia Araújo Da Silva (PS) 
 Pompeu Martins (PS) 
 Porfírio Silva (PS) 
 Tiago Estevão Martins (PS) 
 António Cunha (PSD) 
 Cláudia André (PSD) 
 Germana Rocha (PSD) 
 Inês Barroso (PSD) 
 Maria Emília Apolinário (PSD) 
 Rui Cruz (PSD) 
 Gabriel Mithá Ribeiro (CH) 
 Carla Castro (IL) 
 Alfredo Maia (PCP) 
 Joana Mortágua (BE) 
 Bárbara Dias (PS) 
 Diogo Cunha (PS) 
 Maria João Castro (PS) 
 António Topa Gomes (PSD) 
 Carla Madureira (PSD) 
 Dinis Ramos (PSD) 
 Gabriela Fonseca (PSD) 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Eduardo Alves (PS) 
 Sónia Ramos (PSD) 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Fernando José (PS) 
 Palmira Maciel (PS) 
 Joana Barata Lopes (PSD) 
 
 


